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会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 成人学校「庭木剪定入門」について 

（２） 音楽鑑賞のつどいについて 

 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

（２） 国際交流イベントについて 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言内容・ 

発 言 者 名 

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 定塚委員 

１ 報告事項 

（１） 成人学校「庭木剪定入門」について 

〔若藤〕５・６月にかけて行いました。無事に６回終わりました。事業

のまとめや参加状況、感想文をまとめましたので後日お配りします。今

回３名の委員にお手伝いいただきました。ありがとうございます。 

〔吉田〕大変いい企画だと思います。講師が話し上手でユーモアがあり

ます。アシスタントも５名ほどいらっしゃいます。天候を考えると開催

時期を考えてもいいかもしれませんね。 

〔若藤〕ニーズがあるので秋とかもいいですね。 

〔定塚〕人気がありますので続けていいと思います。女性もたくさん参

加しました。最初はこわごわと切っていましたが、そのうちバリバリと

切る人が多いです。機会があれば続けてやってもらえればいいと思いま

す。今年は毛虫の幼虫がいくつも見つかりました。さざんかやツバキに

つくチャドクガです。 

〔山本〕出席率が大変よかったと思います。講師が、後片付までが作業

に入るとおっしゃっていたのが印象的でした。ビデオを上映しました

が、わかりやすかったです。 

〔若藤〕出席率は９５％です。梅雨時ですので天気が微妙なことが多か

ったので、来年度以降は連絡網等を作れればいいと思いました。受講終

了後にみどり剪定サークルに入る人が５人ほどいました。 

〔服部〕道具は貸し出したのですか。 

〔若藤〕初回に道具の説明をして、参加者に各自で購入していただきま

した。 

（２）「音楽鑑賞のつどい」について 

〔野津〕学芸大学の先生にお会いして、学生の出演をお願いしました。

１１月か１２月、３名以上で、コンクールに出るような学生を紹介して

いただく予定です。 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

〔野津〕今週末から始まりますネイルの講座ですが、参加者が９名です。

若い人からの応募があるかなと期待しましたが、全くなかったです。イ

ンターネットなどがもっと活用できればと思いました。前回の会議で靴

磨き講座をやりたいと言いましたが、こちらも人が集まらないのではな

いかと思い、迷っています。 

〔山本〕高齢者は普段革靴を履きません。サラリーマン時代は革靴を磨

いていましたが、今は冠婚葬祭くらいですね。 

〔野津〕それでは靴磨きは見送ります。クリスマスの時期に親子向けの

講座とかはいかがでしょうか。 

〔山本〕図書館でたまにおはなし会を開催していますが、たくさんの子

供たちが来ています。阿波踊りが近いせいか、最近は館内で親子連れを

よく見かけます。お父さんと子どもの講座はいいと思います。 

〔藤原〕お父さんと子どもの講座の場合、お母さんが申し込むパターン



が多いそうです。クリスマスなら何か作ってお母さんにプレゼントをす

るという企画がいいと思います。 

〔山本〕ハロウィンの時に子どもたちがマスクをして楽しそうな様子で

した。仮装をしてお父さんを見つけるなどもいいですね。 

〔野津〕その他、両親と子供でヨガみたいな講座も、両親と子供がスキ

ンシップできて人気があるみたいです。親子向けのを２つぐらい試しに

やってみましょう。 

〔吉田〕公民館の利用者は高齢の方が多いですよね。幅広くＰＲをして、

もうすこし若い世代への広報活動になればいいと思います。 

〔山本〕公民館に来ている子供に聞くと、緑小だけではなく、三小や関

野町あたりからも来ています。誰と来たのと聞いたらお父さんと来まし

たと言う子もいます。母と子で来る場合は、お母さんは自分たちだけで

雑談をするので、子供がほったらかしで駆けずり回るというケースが多

いです。 

〔服部〕子連れでおいでということにして、お父さんじゃなくてもいい

ですよね。 

〔野津〕その他、政治経済などの時事問題などはいかがでしょうか。 

〔森実〕先々週、政治経済時事問題というテーマで勉強会をやりました

が、ほとんど知っていることばかりの内容でした。成人向けに時事問題

を行うと、出席率が悪くなるかもしれません。 

〔山本〕なんでもテレビをみたりや新聞を読めばわかるので、わざわざ

時事問題の講座は聞く必要がないと思います。最近いろいろな映画を見

る会を作って皆で映画を見ています。無声映画から現代にいたるまでの

映画の歴史的なことを画像見ながら解説していただくような講座はい

かがでしょうか。 

〔藤原〕レンタルショップから借りたＤＶＤなどを講座で見せるのは犯

罪行為になりませんか。 

〔山本〕市民ホール等で入場料を取ったりする場合を除けば問題ないと

思います。 

〔若藤〕仲間内などで見るのはいいと思いますが、不特定多数だと映画

の断片を見ることも禁止されているはずです。 

〔山本〕チャップリンの映画は６０年以上前なので確か大丈夫なはずで

す。 

〔野津〕講師になっていただけるような映画に造詣が深い方っていらっ

しゃいますか。 

〔山本〕探してみます。 

〔若藤〕野外にでる講座はいかがですか。最近では貫井南分館が富士山

の五合目を散策する講座を開催しています。 

〔吉田〕小平市では日野の文化郷土施設など近くの市町村を巡って多摩

の文化を知ろうみたいな講座をしているみたいです。 

〔服部〕国分寺を発掘した資料館が武蔵野線沿線にありますね。 

〔若藤〕真姿の池の近くにあります。 

〔金田〕多磨霊園のお墓めぐりがしたいです。 

〔定塚〕多磨霊園は桜がきれいですね。 



〔野津〕多磨霊園めぐりは何年か前、緑分館でやっているはずです。資

料が残っています。 

〔山本〕奥多摩のワサビ田は全国三位くらいで見学の価値があります。 

〔若藤〕奥多摩の観光協会に聞いてみてもいいかもしれません。 

〔服部〕日原の鍾乳洞とワサビ田もいいですね。ただし、田んぼのあぜ

道よりひどい道なので、高齢者は大変かもしれません。また、団体で歩

くところでないですね。 

〔野津〕電車で行くと大変かもしれないですね。 

〔金田〕多磨霊園にしましょう。 

〔野津〕以前の資料によると、座学１回、現地２回でした。 

〔山本〕多磨霊園は旧日本海軍の軍人お墓が多いです。 

〔野津〕それでは多磨霊園と、親子向けの講座で講師をあたってみます。 

（２） 国際交流イベントについて 

〔野津〕前回の会議でベトナムかインドネシアどちらかにしようという

ことになり、いろいろ検討していたところ、コロンビア出身の方と知り

合いになりまして、無料でコロンビアのダンスを教えてくださると言う

ので、「コロンビアの踊り」という講座を開催しました。急に決めたの

で、館内のチラシのみの案内となりましたが、けっこう大勢いらっしゃ

いました。吉田委員も参加していただきましたがいかがでしたか。 

〔吉田〕最初に白板に南米の地図を描いてくれて、言語や食べ物の話な

んかもしてくれて、それから皆でダンスをしました。すごい魅力的な先

生です。 

〔野津〕講師は、ダンス以外にお料理も、小物を作るのも教えられると

いうことです。ダンスは日本人以外の参加者もいて、国際交流にぴった

りだと思いましたので、是非その方に講師をお願いしてイベントを行い

たいと思いますが、いかがでしょうか。 

〔森実〕外国人が講師っていうのは一歩前進だと思います。 

 

３ その他 

〔藤原〕成人大学は、講義の内容を今月１９日までに送ってくれること

になっています。会場は先方の都合で、例年より狭くなるみたいです。

わかり次第お伝えします。陶芸入門教室は９月１８日から毎週水曜日午

前中に全１５回で開催します。これから講師と打ち合わせをしますが、

例年と変更などがございましたら、次回の会議で報告いたします。次回

の高齢者学級は野外研修です。忍野八海と山中湖に行きます。４０名参

加予定ですのでよろしくお願いいたします。 

〔若藤〕先日事務打ち合わせがありました。新しい貫井北町地域センタ

ーについてですが、７月下旬に公民館運営審議会で答申が出て、それに

基づき運営方法等が決まります。愛称の募集も始まり、７月３０日には

利用者懇談会も行いますので、もしご興味がある方はご出席ください。

運営に関しては、貫井北町地域センターでも企画実行委員制度を活用す

る方向です。新規募集というのは時期的に中途半端で難しいので、各館

６名いるところ１名ずつ新しい地域センターに集めるという公民館長

からの提案がありました。もしご意見があれば伺いたいと思います。本



館、本町分館の今後については現時点で全く未定です。企画実行委員連

絡会は親睦と交流が目的です。重要な話は毎月のこの会議で皆さんにお

伝えいたします。 

 


